

Dr. Annemarie von Laer-Möller

**Betriebliches Gesundheitsmanagement
mit internationaler Ausrichtung am Beispiel
von Procter & Gamble.**



**Gesundheitsmanagement maßgeschneidert
- für das Unternehmen und den Mitarbeiter -**

Gesundheitsmanagement im internationalen Unternehmen hat globale Rahmenbedingungen zu erfüllen sowie regionale Gegebenheiten und standortspezifische Erfordernisse zu berücksichtigen. Maßnahmen zur Gesundheitsförderung sollen datenbasiert und zielgerichtet sein.

Die Grundlage bildet ein globales Gesundheitsprogramm, das in siebzehn Schlüsselementen die Anforderungen an die arbeitsmedizinische Betreuung an allen Standorten regelt. Darin wird auch eine Analyse der gesundheitlichen Besonderheiten der einzelnen Standorte erwartet. Neben der Auswertung z.B. der Belastungsbeurteilungen und der Ergebnisse der Vorsorgeuntersuchungen wird zunehmend ein freiwilliges Health-Risk-Appraisal als Online-Portal eingesetzt. Es ermöglicht einen Überblick über die gesundheitliche Lage und Gesundheitsrisiken sowie über die Bedürfnisse und das Interesse der Mitarbeiter an gezielten gesundheitsfördernden Maßnahmen. Der Effekt der Maßnahmen kann im Verlauf abgeschätzt werden. Außerdem ist ein Fragebogen zur Präsenheit der Mitarbeiter als Option im Health-Risk-Appraisal enthalten. Zur Gewinnung zusätzlicher Informationen wird ein Employee Assistance Program eingesetzt. Dieser externe Beratungsdienst bietet den Mitarbeitern schnell zugängliche psychische und soziale Unterstützung.

In diesem Vortrag werden Ergebnisse des Health-Risk-Appraisal und des Employee Assistance Program im internationalen Vergleich vorgestellt. Maßnahmen und Initiativen zur Gesundheitsförderung werden beispielhaft aufgezeigt.

Dr. Annemarie von Laer-Möller

ist Medical Leader für Procter & Gamble MDO Deutschland, Österreich, Skandinavien. Seit 1996 betreut sie als Betriebsärztin das General Office und weitere Standorte von Procter&Gamble im Rhein-Main-Gebiet. Nach dem Medizinstudium in Berlin und Wien war sie wissenschaftliche Mitarbeiterin am Institut für Arbeitsmedizin der Freien Universität Berlin. Ihre klinische Ausbildung umfasste Innere Medizin, kardiologische Rehabilitation und Orthopädie. Sie ist Ärztin für Arbeitsmedizin und Allgemeinmedizin, Sozialmedizin.

Dr. Annemarie von Laer-Möller, Procter&Gamble Service GmbH,
Sulzbacher Straße 40, 65824 Schwalbach
Tel.: 06196-89-5586 oder -5550, Email: laermoeller.a@pg.com